



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

--BOLETÍN INFORMATIVO--

20/2015

Lunes 20 de julio de 2015

**En importante reunión en Estados Unidos se demanda al gobierno de México ajustar su política laboral a los ordenamientos legales propios y al Convenio 87 de la OIT sobre libertad sindical*

**Gran preocupación de los sindicalistas y legisladores progresistas de EU por las violaciones a los derechos laborales y humanos que se cometen en México*

**De continuar esa política anti laboral, le impediría al gobierno mexicano ser aceptado en el TPP, Acuerdo de Asociación Comercial Transpacífico de Libre Comercio*

Entre los días 6 y 9 de julio del presente año, en Washington, DC, capital de Estados Unidos, Napoleón Gómez Urrutia, Presidente y Secretario General del Sindicato Nacional de Mineros, sostuvo varias reuniones con legisladores del Partido Demócrata.

Entre ellas hubo un encuentro con Sander Levin, demócrata de Michigan y el portavoz principal de su partido en la Cámara de Representantes sobre los acuerdos de comercio, junto con otros tres representantes, así como con dirigentes de la Federación Americana del Trabajo, AFL-CIO.

En dicha reunión se analizaron a fondo y fueron cuestionadas tanto la violación a los derechos laborales y humanos en México como las condiciones que México debe reunir para ser aceptado como integrante de las 12 naciones que próximamente constituirán el



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

--BOLETÍN INFORMATIVO--

Acuerdo de Asociación Comercial Transpacífico de Libre Comercio, TPP por sus siglas en inglés.

Este análisis se realizó a la luz de los resultados negativos para la clase trabajadora, después de las promesas y expectativas del TLCAN, Tratado de Libre Comercio entre México, Canadá y Estados Unidos, emitidas hace 20 años. Esos resultados negativos, se dijo en la reunión, han producido mayor explotación, marginación y pobreza.

Hoy en México, se afirmó, existe un sistema que actúa contra la libertad de asociación y organización de los trabajadores, la cual se basa en los “contratos colectivos de protección patronal”, los cuales mantienen a los miembros del sector laboral en la pobreza, en medio de amenazas y del temor de ser sancionados y despedidos.

La visión de la reunión fue que los “contratos de protección patronal” son producto de un manejo que las empresas realizan, con la complicidad de autoridades laborales y de los “líderes” de los sindicatos “blancos” a los que manejan con dinero y prebendas, para establecer esos acuerdos sin que los trabajadores se enteren siquiera de que existen tales “contratos” y mucho menos que ya son “miembros” del sindicato inexistente que se deriva de esa simulación lesiva a los miembros de la fuerza de trabajo, hizo notar Napoleón Gómez Urrutia.

Incluso el gobierno norteamericano todo esto lo ha denunciado mundialmente, por ejemplo ante la Organización Internacional del Trabajo, OIT, demandando una verdadera reforma laboral que proteja los derechos de los trabajadores en México, y que se sustituyan las Juntas de Conciliación y Arbitraje por tribunales laborales independientes del poder ejecutivo, y que ellas formen parte del poder judicial.



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

--BOLETÍN INFORMATIVO--

En la reunión se recordó que el gobierno norteamericano ha hecho suyos los llamados para que en México se establezca “una cláusula que demuestre que el empleador es operacional y que tenga la condición de que los trabajadores apoyan y están de acuerdo con el contrato colectivo de trabajo antes de que sea depositado” ante las Juntas de Conciliación y Arbitraje.

También ha declarado que “es tiempo de que el gobierno mexicano transfiera esas funciones al poder judicial o alguna otra entidad independiente que asegure una representación honesta de los trabajadores y una justa administración y ejecución de la ley laboral y de la resolución de las disputas”.

Ante los congresistas norteamericanos, Napoleón Gómez Urrutia insistió en que estas reformas de la ley laboral mexicana sean precondiciones para la participación de México en el Acuerdo Transpacífico, con el fin de que los beneficios de este Acuerdo sean compartidos con la clase obrera, como no ha sido el caso con el TLCAN. El líder minero explicó a los legisladores estadounidenses cómo la política arancelaria del gobierno mexicano ha dejado a la industria del acero indefensa contra la competencia desleal de China, lo mismo que ha sucedido en los EEUU. México no puede esperar otros 20 años más para darse cuenta que la manipulación, el engaño y la corrupción han generado una mayor explotación, pobreza y pérdida de los derechos laborales y humanos.

Advirtió que meros cambios de procedimientos de las Juntas de Conciliación y Arbitraje para transparentar los contratos colectivos y agilizar los recuentos sindicales, no serán suficientes mientras las Juntas sean controladas por un grupo de empresarios, funcionarios serviles y dirigentes sindicales totalmente controlados por las grandes empresas mexicanas y multinacionales.



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

--BOLETÍN INFORMATIVO--

En otra reunión sostenida con el demócrata Raúl Grijalva de Arizona, quien preside el Grupo Progresista de la Cámara, y 10 miembros de dicho grupo, Gómez Urrutia informó sobre la conducta de Grupo México, cuyas acciones han dejado decenas de viudas en Pasta de Conchos y muchos otros lugares, así como decenas de miles de ciudadanos afectados por el desastre ambiental que contaminó el Río Sonora hace casi un año, sin haber recibido la atención médica necesaria ni la compensación justa.

Ante el congresista de Arizona, donde Grupo México a través de su filial ASARCO tiene actualmente un conflicto serio con sus sindicatos, el líder de Los Mineros de México expuso el asalto brutal de ese consorcio sobre sus trabajadores en Taxco, Guerrero, en San Martín Sombrerete, Zacatecas, y en Cananea, Sonora, lugar este último donde impuso un sindicato de protección de la CTM descartando totalmente los derechos democráticos de los trabajadores y los riesgos ambientales que los derrames tóxicos presentan para las comunidades no solamente de Sonora sino también de Arizona. También informó sobre las acusaciones de corrupción presentadas contra Grupo México en España y en Perú.

Napoleón Gómez Urrutia concluyó su gira a Washington con una visita a su compañero Richard Trumka, Presidente de la Confederación Sindical más grande de América, AFL-CIO, que en 2011 lo galardonó con el Premio de Derechos Humanos Meany-Kirkland "en reconocimiento a su liderazgo y su compromiso con la defensa de los derechos sindicales democráticos en México".

Los participantes en las reuniones, igual que la clase trabajadora democrática de México y la mayoría de la población nacional, esperamos que el gobierno de México no sólo coincida con estas tareas, sino que las respete y las adopte estrictamente por el bien y el futuro de la nación.



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

--BOLETÍN INFORMATIVO--



Manny Armenta, Director del Sub-Distrito de United Steelworkers, Napoleón Gómez Urrutia, Bob LaVenture, Director del Distrito 12 de United Steelworkers, Congresoista Raúl Grijalva de Arizona



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

--BOLETÍN INFORMATIVO--



Congresista Susan Davis de California, Napoleón Gómez Urrutia, Congresista Sander Levin de Michigan



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

--BOLETÍN INFORMATIVO--



Richard Trumka, Presidente de la AFL-CIO, Napoleón Gómez Urrutia